
Sitzung der Schulverbandsvertretung Probstei vom 23.11.2022 Seite 1 von 8 

 

 
 
 

Niederschrift 
 

über die Sitzung der Schulverbandsvertretung Probstei (SV/SV/04/2022) vom 
23.11.2022 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Lutz Schlünsen  

Mitglieder 
Herr Christian Cordts  
Herr Jürgen Cordts  
Herr Peter Ehlers Vertretung für Herrn Peter A. Kokocinski 
Herr Stefan Hirt  
Herr Alwin Leber  
Frau Silke Lorenzen  
Herr Wolfgang Mainz  
Herr Peter Manzke  
Frau Elke Muhs  
Frau Charlotte Nebendahl  
Frau Christine Nebendahl  
Herr Timo Schlabritz  
Herr Ralf-Dieter Schletze  
Herr Stefan Schwab  
Herr Markus Sinjen  
Frau Kerstin Thomsen  
Frau Brigitte Vöge-Lesky  
Herr Wilfried Zurstraßen  

von der Verwaltung 
Frau Christel Brandt  

Personalvertretung 
Frau Sabine Jessen  

Sachkundige/r 
Herr Benjamin Eberhardt  
Herr Sven Grapatin  
Herr Timo Hepp  
Herr Schulleiter Stephan Martens  
Frau Randi Mascher  
Lehrkraft Timo Müller  
Frau Gudrun Ratje  
Frau Anne Schmidt  
Herr Matthias Sieck  
Frau Claudia Telli  
Frau Theresa Thoring  
Frau Liv Tümmler  
Herr Martin Wiens  

Protokollführer/in 
Frau Inga Puck  
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Abwesend: 

Mitglieder 
Frau Gesa Fink  
Herr Ernst Hansen  
Herr Peter A. Kokocinski  
Herr Ingo F. Lage  
Herr Hans-Joachim Lütt  
Frau Verena Sapia  
Herr Volker Schütte-Felsche  
Herr Helmut Wichelmann  
 
 
Beginn: 20:00 Uhr 
Ende 21:20 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Friedhofsweg 6, Gemeinschaftsschule 

Probstei (Aula) 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung der Schulverbandsvertretung vom 

27.06.2022 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 

 

   
 6.   Bericht Schulsozialarbeit SV/BV/126/2022 
   
 7.   Bericht Schulverbandsvorsteher  
   
 8.   Bestimmung der Vertreterinnen bzw. der Vertreter im Beirat 

des Hortes Schönberg des Schulverbandes Probstei 
SV/BV/125/2022 

   
 9.   Jahresrechnung 2021 des Schulverbandes Probstei SV/BV/119/2022 
   
 10.   1. Nachtragshaushalt 2022 des Schulverbandes Probstei SV/BV/122/2022 
   
 11.   Erste Satzung des Schulverbandes Probstei zur Änderung 

der Satzung über den Betrieb und die Benutzung einer 
kommunalen Kindertageseinrichtung (KiTa-Satzung) 

SV/BV/121/2022 

   
 12.   Bekanntgaben und Anfragen  
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- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Der Verbandsvorsteher eröffnet die Sitzung um 20 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er 
stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit ge-
geben ist.  
 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Änderungs- oder Ergänzungsanträge werden nicht vorgetragen.  
 
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Die Schulverbandsvertretung beschließt einstimmig, die Tagesordnungspunkte 13 – 15 
nichtöffentlich zu beraten. 
 
 
  
 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Es wird sich erkundigt, warum bei beiden Bauvorhaben des Schulverbandes keine Wärme-
pumpen umgesetzt werden, obwohl dies wirtschaftlicher und effektiver sei. 
 
Der Verbandsvorsteher teilte daraufhin mit, dass aufgrund der aktuellen Lage im Bereich der 
Energieversorgung Frau Vierck von Schnittger Architekten und Partner um Prüfung gebeten 
wurde, ob eine Änderung der energetischen Gebäudeplanung im Zuge der Bauvorhaben 
Sporthalle und Schule möglich wäre. 
 
Er liest das Antwortschreiben von Schnittger Architekten und Partner vom 01.11.22 vor. Dies 
ist im Bürgerportal des Amtes Probstei veröffentlicht und einsehbar. 
 
 
 
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung der Schulverbandsvertretung vom 

27.06.2022 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung ge-
fassten Beschlüsse 

 
Einwendungen gegen die vorgelegte Niederschrift werden nicht vorgetragen. Der Verbands-
vorsteher gibt die Beschlüsse der letzten nichtöffentlichen Sitzung bekannt. 
Im Rahmen des Musikschulklassenkonzeptes wurde der Abschluss der unbefristeten Koope-
rationsvereinbarung mit dem Förderverein der Gemeinschaftsschule Probstei zu Beginn des 
Schuljahres 2022/2023 beschlossen. 
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Die Schulverbandsvertretung wurde über die Bitte des Hauptausschusses informiert, dass 
Arbeitsplatzbewertungen der Reinigungs- und Küchenkräfte mit dem Ziel, eine sachgerechte 
Eingruppierung feststellen zu lassen, durchgeführt werden sollten. 
Ebenfalls wurde die Schulverbandsvertretung informiert, dass dem TSV Schönberg in Bezug 
auf § 6 des Kooperations- und Nutzungsvertrages zugesichert wurde, dass über notwendige 
Instandsetzungskosten für den Albert-Koch-Platz, die belegbar die Finanzkraft des TSV 
übersteigen, vor Anwendung der Vertragsvorschriften zunächst in den Schulverbandsgremi-
en im Einzelfall beraten werden wird. 
 
 
 
 
 
TO-Punkt  6: Bericht Schulsozialarbeit 

Vorlage: SV/BV/126/2022 
 
Der Verbandsvorsteher begrüßt zu diesem Tagesordnungspunkt Herrn Wiens vom SOS 
Kinderdorf, die Schulsozialarbeiter*innen des Schulstandortes Schönberg Frau Schmidt, 
Frau Mascher und Herrn Grapatin, sowie die Schulsozialarbeiterin an der Grundschule 
Schwartbuck Frau Ratje. 
 
Anhand einer Präsentation, die der Niederschrift beiliegt, stellen die Schulsozialarbei-
ter*innen ausführlich ihre aktuelle Arbeitssituation vor. Sie verweisen im Hinblick hierauf auf 
die Statistiken und Presseartikel, die ausdrücklich auf eine Zunahme psychischer und seeli-
scher Erkrankungen bei Kindern und Jugendlichen hinweisen. 
 
Herr Wiens teilt mit, dass die kurz vor der Pandemie eingerichtete 3. Stelle in Schönberg zur 
Stärkung der Präventionsangebote seit Öffnung der Schulen nach den Lockdowns und der 
Phase des Homeschoolings nunmehr erneut voll umfänglich von den gravierend gesteiger-
ten sozialpädagogischen Beratungsbedarfen eingenommen wurde. Daher findet derzeit kei-
ne Präventionsarbeit, sondern lediglich Interventionsarbeit. 
Auch die dringend notwendige Beziehungsarbeit erfolgt derzeit nicht in der erforderlichen 
Qualität. 
 
Aus diesen Gründen wird eine Stellenmehrung um eine weitere sozialpädagogische Fach-
kraft (4. Stelle) mit einer wöchentlichen Arbeitszeit von 30 Stunden für den Schulstandort 
Schönberg, sowie eine Stundenerhöhung von derzeit 25 Wochenstunden auf 30 Wochen-
stunden für den Schulstandort Schwartbuck beantragt. 
 
Der Verbandsvorsteher bedankt sich für die ausführliche Präsentation. 
 
Verbandsvertreter Mainz gibt, obgleich die Notwendigkeit der Schulsozialarbeit unverkenn-
bar ist, zu bedenken, dass die Antragstellung kurzfristig ist, da hierdurch keine Beratung in-
nerhalb der Fraktionen stattfinden konnte. 
 
Verbandsvertreter Hirt teilt die Notwendigkeit der Schulsozialarbeit, gerade im Hinblick auf 
die gestiegenen Fallzahlen. 
Auf Nachfrage von Verbandsvertreterin Thomsen teilt Herr Grapatin mit, dass die Präventi-
onsarbeit nach Schaffung der zusätzlichen Stelle intensiv aufgenommen werden soll. 
 
Es ergeht folgender 
 
 
Beschluss: 
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Die Schulverbandsvertretung stimmt dem Antrag des SOS Kinderdorfes zu, und beschließt 
ab Januar 2023 am Schulstandort Schönberg eine Stellenmehrung um eine weitere sozial-
pädagogische Fachkraft (4. Stelle) mit einer wöchentlichen Arbeitszeit von 30 Stunden. 
 
Ebenfalls beschließt die Schulverbandsvertretung ab Januar 2023 die Aufstockung der an 
der Grundschule Schwartbuck bestehende Schulsozialarbeit um 5 Wochenstunden, von der-
zeit 25 Stunden / Woche auf 30 Stunden / Woche. 
 
 
 

Stimmberechtigte:  19 

Ja-Stimmen: 19 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  7: Bericht Schulverbandsvorsteher 
 
Der Verbandsvorsteher verweist nochmals auf die Beratung im Hauptausschuss in Bezug 
auf eine Änderung der energetischen Gebäudeplanung auf Luftwärmepumpen bei den Bau-
vorhaben, sowie auf die Stellungnahme von Frau Vierck. 
 
Im Rahmen des Digitalpaktes wurde das Schulträgerbudget beantragt, Anschaffungen getä-
tigt und hierdurch viel für die Digitalisierung vorangebracht.  
Er spricht Herrn Eberhardt seinen Dank aus. 
Im Haushalt 2023 sollen auch Mittel für die weiter erforderliche Digitalisierung eingeplant 
werden. 
 
Zwischenzeitlich ist das Musikschulklassenkonzept mit durchweg positiver Resonanz einge-
führt worden. Auch Herr Hepp ist zuversichtlich das sich auch zukünftig die Anmeldungen 
positiv entwickeln werden. 
 
In der vergangenen Woche fand die Schulbereisung statt. In den nächsten Tagen werden 
zur Planung des neuen Haushaltes erste Gespräche stattfinden. 
 
In Bezug auf den Rechtsanspruch Ganztagsbetreuung, Machbarkeitsstudien, gibt es eine 
allgemeine Information über die Tatsache das die Planungskosten förderfähig sind. Detail-
lierte Informationen gibt es aber bislang nicht. 
 
Zwischenzeitlich wurde die Sohle für das neue Schulgebäude fertiggestellt.  
 
Der Knick am Albert-Koch-Platz wird derzeit in Zusammenarbeit mit dem TSV auf den Stock 
gesetzt. 
 
Auf der Schulkonferenz der Gemeinschaftsschule wurden Kriterien zur Aufnahme im Rah-
men der Kapazitätsobergrenze beschlossen. Herr Hepp ergänzt das die Kriterien durch das 
Ministerium auf Rechtssicherheit geprüft werden. 
 
Der Verbandsvorsteher berichtet, dass aufgrund der derzeitigen Lage die ausgeschriebene 
und beauftragte Holzqualität, die für die Fertigung der Fachwerkträger in der neuen Sporthal-
le statisch erforderlich ist, derzeit nicht am deutschen Markt erhältlich ist. 
Da die Materialmenge sich bei geringerer Holzqualität erhöht, führe dies zu Mehrkosten von 
ca. 250.000 €. 
Er werde daher die Alternative einer Ausführung als Vollwandträger beauftragen. Die Prü-
fung hat ergeben, dass die optischen Ansprüche an die Halle erhalten bleiben und die hier 
erforderlichen Mehrkosten ca. 60.000 € betragen. 
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TO-Punkt  8: Bestimmung der Vertreterinnen bzw. der Vertreter im Beirat des 

Hortes Schönberg des Schulverbandes Probstei 
Vorlage: SV/BV/125/2022 

 
Der Verbandsvorsteher verweist auf die Vorlage und bittet um Benennung einer Vertreterin / 
eines Vertreters für den Beirat des Hortes. 
 
Vorgeschlagen wird Verbandsvertreterin Lorenzen. 
  
 
 
Beschluss: 
 
Die Schulverbandsvertretung beschließt, dass die Vertretung der Verbandsvertretung als 
Träger der Kindertageseinrichtung im Beirat des Hortes Schönberg durch den Verbandsvor-
steher bzw. die Verbandsvorsteherin kraft Amtes und ein weiteres Mitglied der Verbandsver-
tretung erfolgen soll. 
 
Als weiteres Mitglied der Verbandsvertretung wird für die Vertretung im Hort des Schulver-
bandes Probstei folgende Schulverbandsvertreterin bestimmt: Frau Silke Lorenzen. 
 
 

Stimmberechtigte:  19 

Ja-Stimmen: 18 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 1 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  9: Jahresrechnung 2021 des Schulverbandes Probstei 

Vorlage: SV/BV/119/2022 
 
Der Verbandsvorsteher verweist auf die Sitzungsvorlage, sowie auf die Beratung und Be-
schlussfassung im Hauptausschuss. 
 
Es ergeht folgender 
 
 
Beschluss: 
 
Die Schulverbandsvertretung beschließt gemäß § 94 Abs. 3 GO die vorliegende Jahresrech-
nung 2021. 
Die entstandenen über- und außerplanmäßigen Ausgaben in Höhe von insgesamt 
1.546.599,55 € werden gem. § 82 Abs. 1 GO genehmigt. 
 
 
 
 

Stimmberechtigte:  19 

Ja-Stimmen: 19 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 
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TO-Punkt  10: 1. Nachtragshaushalt 2022 des Schulverbandes Probstei 

Vorlage: SV/BV/122/2022 
 
Der Verbandsvorsteher verweist auf die Sitzungsvorlage, sowie auf die Beratung und Be-
schlussfassung im Hauptausschuss. 
 
Es ergeht folgender 
  
 
 
Beschluss: 
 
Die Schulverbandsvertretung beschließt die Nachtragshaushaltssatzung 2022 mit dem 
Nachtragshaushaltsplan und den Anlagen gemäß Entwurf. 
 
 

Stimmberechtigte:  19 

Ja-Stimmen: 19 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  11: Erste Satzung des Schulverbandes Probstei zur Änderung der Sat-

zung über den Betrieb und die Benutzung einer kommunalen Kin-
dertageseinrichtung (KiTa-Satzung) 
Vorlage: SV/BV/121/2022 

 
Der Verbandsvorsteher verweist auf die umfangreiche Sitzungsvorlage. 
 
Verbandsvertreterin Muhs erkundigt sich, ob es in der Praxis bereits zu vielen Erstattungen 
von Elternbeiträgen aufgrund von Leistungsstörungen kam. 
Frau Thoring teilt mit, dass es bislang nicht zu Erstattungsforderungen durch die Erzie-
hungsberechtigten kam. 
Verbandsvertreter Leber ergänzt, dass der vorgelegte Satzungsentwurf gleichlautend auch 
für die Kindertagesstätten ist und es dort vermehrt Anfragen auf Erstattungen der Beiträge 
bei Leistungsstörungen gab. 
 
 
Beschluss: 
 
Die Schulverbandsvertretung beschließt die Erste Satzung des Schulverbandes Probstei zur 
Änderung der Satzung über den Betrieb und die Benutzung einer kommunalen Kindertages-
einrichtung (KiTa-Satzung) in der Fassung der Verwaltungsvorlage SV/BV/121/2022. 
 
 

Stimmberechtigte:  19 

Ja-Stimmen: 19 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  12: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Wortmeldungen liegen nicht vor. 
Der Verbandsvorsteher schließt die öffentliche Sitzung.  
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  gesehen: 
gez.   

Lutz Schlünsen Inga Puck Sönke Körber 
- Schulverbandsvorsteher - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 
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